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鶴田浩会場委員

（株）アリミノ　営業本部名古屋支店長　大沢成陽さん

入江理さん　松田浩孝さん

「四つのテスト」「それでこそロータリー」

本日13：40から第4回CA・第7回理事会をヒルトン名古屋4階「梅

の間」にて行います。
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会長挨拶 八木沢幹夫会長

　今日は水中文化遺産の話です。ここ最近、長崎

県鷹島沖の海底、砂泥の中に13世紀の元寇船が

ほぼ原形のまま発見されました。当時の中国の造

船技術を知る上で足掛かりになります。

　しかし、700年間水中にあった木造船を引き上

げて保存するには、何十年もかけて脱塩処理を行

う大型の施設が必要です。中国や韓国にはありますが、残念ながら日本

にはありません。いわゆる、水産資源や海底鉱物資源には当然ながら敏

感ですが、水中文化遺産の問題には非積極的です。主官庁の問題も絡

んでいるようです。

　更に、ユネスコの条約では100年間、全部か一部が定期的あるいは

恒常的に水中にあるものを水中文化遺産の定義としています。ユネスコ

は第一次世界大戦の軍艦の遺構保全をテーマにしています。2045年に

は第二次世界大戦時の日本船舶約8千隻と約30万柱が文化遺産とな

り、保護の対象になります。

　問題は、戦時中海に沈んだ軍艦、タンカーなどから重油が漏れて海洋

汚染を引き起こしていることです。日本では水中の探査研究は進んでい

ます。しかし、ユネスコ水中文化遺産を批准していません。

会員64名　出席42名  （出席計算人数46名）

出席報告

出席率　79.2％ 1月19日は補填により91.4％

長坂邦雄出席委員

幹事報告 関谷俊征幹事

　本日メールボックスに3枚の資料を入れておきます。来週2月2日（木）

に「名古屋瑞穂RCのさらなる前進」ということで意見交換をしたいと

思っています。事前に資料に目を通していただき、当日お持ちください。

全員出席を目指しますのでよろしくお願いします。

長期ビジョン委員会：近藤雄亮委員長

　1月27日（金）～29日（日）に第2回スキー同好会を開催します。7名で

札幌へ行って参ります。

スキー同好会：鶴田浩さん

委員会・同好会報告

ニコボックス 長坂邦雄ニコボックス委員

1月20日の誕生日で古希を迎えました。今後ともよろしくお願いします。

1月23日に弊社創立70周年を迎えました。関係各位のお陰です。感謝申し

上げます。

58歳になりました。まだまだ頑張ります。

明日より、スキー同好会で北海道に行って来ます。参加者7名です。

先週の4RC合同例会は皆様、御協力ありがとうございました。
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岩田　修司さん

近藤　雄亮さん

安岡　克明さん

山口　哲司さん

鈴木　淑久さん

入江さん、松田さんをお迎えして！！

今年もよろしくお願い致します。

・

・

内田　久利さん

酒井　俊光さん

天野　正明さん　　稲葉　　徹さん　　村上　　学さん
中野　健二さん　　田中　　宏さん　　田中　英雄さん
山口　哲司さん　　市岡　正蔵さん　　岩田　修司さん
吉木　洋二さん　　野崎　洋二さん

1月誕生日おめでとう

ポールハリスフェロー・米山功労者表彰

　花井芳太朗さんがポールハリスフェロー表彰、米山功労者表彰をさ

れ、八木沢会長より記念品を贈呈されました。



例会のご案内

テ ー マ：

■今週の行事 2月2日（木）　クラブ討論会

新会員イニシエーションスピーチ

長谷川直樹

クラブのさらなる前進（活性化）に

向けて

テ ー マ

会員卓話

：
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■次々週卓話 2月16日（木）

　皆様こんにちは。本日は美容業界とエイジングケアについてお話しま

す。まず、私が所属している株式会社アリミノは今年創業70周年になり

ます。美容院のパーマ液やヘアカラー、シャンプー、スキンケア製品など

を扱っている製造メーカーになります。事業内容は、商品を代理店に卸

し、代理店から全国のサロンに届けており、基本は業界の中で消費する

ものを扱っています。

　美容業界の市場規模は、日本の国内生産額約924兆円のうち、約

2.2兆円を占めます。女性1人あたりの美容院代に関しては1年間で2～

3万円程になります。では、美容院がどのくらいあるのかといいますと、国

内にある全ての店舗数約550万店のうち約17.6万店が美容院で、割合

としては一番多くなります。とても多くあるように感じるコンビニでも約5

万店なので、いかに多いか分かるかと思います。ビルの上の階などにあ

ることも多いので、意識しないと通りすぎてしまいます。意識して見てい

ただくと、美容院が非常に多いことが分かるかと思います。また、国家資

格を持った美容師は48万人もいますので、美容業界のビジネスはこれ

からも新たに考えられるのではないかと思います。

　最近の美容業界がどのような方向に進んでいるかというと、2極化の

方向性になっています。一方は、1,000円持っていくと1,000円分の

サービスを受けられる等価交換のベーシックサービスです。もう一方

は、1,000円出すとそれ以上の価値を提供され、期待を超えた感動があ

る付加価値サービスの方向です。

　ベーシックサービスを提供するところでは、QBハウスというものがあ

ります。QBハウスとは、駅などで最近よく見る1000円カットのお店で

す。1996年に神田で1号店がオープンし、1997年からフランチャイズ

を開始し、現在は国内520店舗、アジアを中心に海外120店舗を展開し

ています。QBハウスができた当初に試しに行ってみましたが、今までの

概念を覆される作りで、誰でも店舗運営をできるように整備されていま

した。一番驚いたのはお店のスタッフがお金を触らないことです。自動券

売機でチケットを買い、そのチケットを理容師に渡す仕組みです。スタッ

フがお金を触らないことで事故が起こらないので、これは素晴らしいシ

ステムだなと思いました。

　ベーシックなサービスとしてはもう一つ、ヘアカラーのみを行う専門

店が出てきています。最近、丸亀製麺で有名なトリドールホールディング

スがこの業界に入ってきました。化粧品を扱う子会社を通じて、白髪染

めをメインとするヘアカラー専門店に出資したようです。

　一方、付加価値サービスは、ネイル、エステ、スパなど、ヘアだけではな

く色んなものを組み合わせたトータルサービスが非常に増えてきていま

す。さらに、ファッションやインナーケア、エイジングケアなどライフスタイ

ルをアドバイスする美容師も増えてきました。お店によってはヨガ教室

などのコミュニティーを作るところもあるようです。付加価値を追求し、

客単価を高く提案できるような形になっています。

　皆様にも今の美容業界を知っていただき、積極的に参画することで東

海3県の美容業界を盛り上げていただければと思います。女性は美に貪

欲で、化粧品や機械等を求め続けますので、美容業界はなくならないと

言われておりますので。

　さて、エイジングケアということですが、髪と頭皮は年齢により様々な

影響を受けます。私が10代の頃は髪が横向きに生えていましたが、年齢

と共に毛穴がたるみ、髪も下向きに生えるようになってきました。これが

髪がペタッと寝てくる原因です。また、髪には自然な抜け毛と脱毛があり

ますが、一般的に自然に抜ける髪は1日に100本くらいです。脱毛は髪が

成長途中で抜けてしまうことを言います。髪にはヘアサイクルがあり、ま

ず髪の毛は生まれて4～6年成長します。皆様が今目にしている髪の毛

の90％は成長中の髪です。そこから退行期に入り、休止期に入った髪が

残りの10％です。この3ヶ月の休止期の間に何をするのかが髪の毛には

重要だそうです。できるだけ脱毛を少なくして自然な抜け毛にするには、

栄養を与えて頭皮のマッサージをすることを推奨します。

　頭皮のマッサージをする習慣は一般的にはあまりないと思いますの

で、習慣を作ってもらえると良いと思います。私たちの生活の中では、

シャンプーをする時に頭皮を触りますので、ついでにマッサージをするの

が一番いい流れです。頭皮には頭をぐるっと囲む帯のような筋肉があり

ます。この筋肉が固くなると血管が細くなり、血行が悪くなります。頭頂

部は皮膚のみで筋肉がなく衰えやすいので、ここの皮膚を持ち上げるよ

うなマッサージをしなければいけません。シャンプーの時に両手を頭に

当てて筋肉を持ち上げるようなマッサージを2～3分し、次に両指を組ん

で頭頂部に置き掌で押して持ち上げます。これをシャンプー時や手の空

いた時にすると非常に効果的です。毛髪には血液で栄養を運びますの

で、血流が良くなることによって髪の毛1本1本に栄養が行き渡ります。

食事で髪の毛に良い成分を摂りながら、マッサージで血流を良くし、髪

の毛に栄養を送って頂けたら良いと思います。

　美容院ではヘッドマッサージというメニューをご用意しています。プロ

の美容師のマッサージはより効果が高いです。できれば毎日通ってマッ

サージしていただきたいですが、なかなかできません。まずは1度、美容

院でのヘッドスパを体験していただければと思います。

内 容：

■次週の行事 2月9日（木）　第4回クラブフォーラム

中間決算と組織

美容業界とエイジングケア～健康な髪は頭皮から～

卓話 (株)アリミノ営業本部名古屋支店長 大沢成陽さん
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